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Abstract (en)
The flexible tunnel has a metal strip that is provided to cut and bend to form a flexible frame that delimits an opening (18) of quadrangular cross
section for an insertion of a cable. The opening is delimited by lateral branches (24) that are extending parallel to one another from a bottom (20) of
tunnel main-portion. A clamping screw is intended to pass through an upper branch (26) in a perpendicular manner to form angle of deformations
(alpha 1,alpha 2) with a longitudinal axis of tunnel main-portion, when tunnel main-portion is in an untightened state. An independent claim is
included for a connection terminal.

Abstract (fr)
L'invention relative à une cage élastique pour borne de raccordement réalisée par découpage et pliage d'une bande métallique pour former
un cadre élastique délimitant une ouverture (18). Ladite ouverture est délimitée par une première et seconde branches (22, 24) latérales se
développant parallèlement l'une par rapport à l'autre à partir d'un fond (20), la première branche 24 étant prolongée par une branche (26) supérieure
refermant la structure monobloc de la cage (12). Dans un état desserré de la cage (12), la branche (26) supérieure destinée à être traversée de
manière perpendiculaire par la vis de serrage (14) forme un premier angle de déformation (±1) avec un axe longitudinal de la cage 12 parallèle aux
première et seconde branches latérales (22, 24). Le fond (20) forme un second angle de déformation (±2) avec l'axe longitudinal de la cage (12).
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